



Anouk Kyra Giezen

Head of Project Management Office
Ambu GmbH

Ambu

Vor welcher Herausforderung standen Sie?

Da Rechnungen an öffentliche Auftraggeber ab einer Höhe von 1.000 EUR nur noch in elektronischer Form übermittelt werden dürfen, mussten wir auf das Format XRechnung umsteigen. Andere Kunden fordern zunehmend Rechnungen im ZUGFeRD-Format. Wir haben die initiale Umstellung also auf Kundenanforderung vorgenommen, forcieren die elektronische Rechnung aber nun auch bei unseren anderen Kunden.

Wie sind Sie auf Supedio gestoßen?

Wir haben nach einer möglichst einfachen und effizienten Methode der Umwandlung gesucht und sind bei unseren Recherchen auf Supedio gestoßen.

Welche Dienstleistung(en) nehmen Sie in Anspruch?

Wir nutzen den E-Rechnungs-Service von Supedio, und zwar die Komponenten PDF 2 XRechnung und PDF 2 ZUGFeRD. Darüber hinaus nehmen wir das Angebot PDF 2 EDI wahr.

Bitte beschreiben Sie kurz den Projektablauf.

Der Prozess begann bereits vor der Zusammenarbeit mit Supedio. Begonnen haben wir mit der Umstellung auf PDF-Rechnungen, die wir dann per

Mail statt auf dem Postweg versendet haben. Der nächste konsequente Schritt war, an die gleiche Mailadresse nicht nur eine PDF-Rechnung, sondern eine ZUGFeRD PDF A3-Rechnung zu übermitteln. Und das wiederum führte dann automatisch dazu, dass XRechnungen bedient wurden, die die öffentlichen Plattformen gefordert haben.

Wir schicken die PDF-Rechnungen über unser Rechnungserstellungsprogramm an Supedio, die daraus elektronische Datencontainer erstellen. Bei einer ZUGFeRD-Rechnung werden diese Datencontainer in die PDF-Rechnung integriert, bei XRechnungen wird nur der Datencontainer an den Empfänger überstellt.

Im nächsten Schritt haben wir dann auch unsere Bestellungen umwandeln lassen: Wir senden eine PDF-Bestellung an Supedio, die daraus eine digitale Bestellung im EANCOM-Format machen und an uns zurücksenden. Dann übernehmen wir diese Bestellungen automatisiert – ohne irgendwelche manuellen Eingaben – elektronisch in unser Order Management-System und können sie bearbeiten.

Wie fällt Ihr Fazit zum Projekt aus?

Mein Fazit fällt durchweg positiv aus. Besonders gefällt mir, dass die Prozesse so einfach sind. Wir mussten weder interne IT-Projekte starten noch Änderungen an unseren IT-Systemen vornehmen. Auch unsere Rechnungsempfänger sind mit der Qualität der elektronischen Rechnung äußerst zufrieden.